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COMPTE RENDU 

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 

17 JUIN 2022 à MONTVILLE 
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1. Introduction 

Le Président Jean-Luc LIGUORI remercie Mehdy LEHBIDEN, Président du club Montville. 
 
Monsieur Mehdy LEHBIDEN, Président du club Montville, remercie l’ensemble des participants ainsi que 
Madame la Maire de Montville et souhaite une excellente assemblée générale à tous. 
 
Le Président Jean-Luc LIGUORI remercie Yannick PETIT, vice-président de la ligue pour sa présence. Il 
remercie également Thibaud BRIET qui a débuté le handball à Déville-lès-Rouen, puis au sein du club de 
Rouen. Ce dernier a été repéré par le HBC Nantes et l’entraîneur de l’équipe professionnelle. Depuis, il 
joue avec les professionnels du HBC Nantes. Enfin, depuis le mois de décembre il est international tout 
comme Timothée N’GUESSAN natif de Dieppe. 
 
Monsieur Thibaud BRIET est ravi de revoir les personnes qu’il a connues pendant ses années en Seine-
Maritime. Son expérience à Rouen en N3 et son arrivée à Nantes se sont enchaînées rapidement puisqu’il a 
intégré la préparation avec les professionnels en centre de formation. Le début était difficile, mais le club 
lui a laissé sa chance. Avec beaucoup d’énergie et de possibilités, il a vite progressé et continué à 
travailler afin de bénéficier d’un contrat professionnel avant le Covid. Après un travail musculaire 
important, son poids est passé de 83 kg à 103 kg.  
 
Puis, après les blessures des deux arrières gauches, il reste seul à évoluer à ce poste et tout se passe bien. 
Il s’est ensuite blessé, mais a continué à surfer sur la vague en participant au Final 4. Il joue encore 
beaucoup cette année et assume ses responsabilités. Le club de Nantes a obtenu une deuxième place en 
championnat et en Coupe de France et a remporté la Coupe de la ligue. 
 
Il précise qu’avant même d’être professionnel, il avait en tête de jouer en équipe de France. Les JO 
figurent également parmi ses objectifs. Toutefois, il ne pensait pas y être dès le mois de décembre. La 
sélection était relativement inattendue, mais il a saisi l’opportunité d’absences et de Covid pour 
participer à des stages et à l’Euro. Il espère participer aux Mondiaux en janvier prochain et pourquoi pas 
aux JO. 
 
Le Président Jean-Luc LIGUORI souhaite une grande réussite à Thibaud BRIET. 
 
Madame Anne-Sophie CLABAUT, Maire de Montville, salue Yannick PETIT, Le Président Jean-Luc 
LIGUORI, les personnalités présentes ainsi que Romain TAILLEUR qui a pris en charge les compétences de 
la vie associative et du sport en tant qu’adjoint. Elle remercie tous les clubs pour leur présence et est très 
heureuse de recevoir l’Assemblée générale annuelle du comité au sein de l’espace Jean-Loup Chrétien.  
 
Depuis plus de 30 ans, il est un plaisir de recevoir le comité 76 et les présidents qui se sont succédé, 
notamment Gérard SENCE, Daniel DELOR, Denis COQUIN, Michel HERVIEU, Gérard SENECAL et Jean-Luc 
LIGUORI. La commune de Montville est fière de ses associations à qui elle fait profiter deux salles de 
sport, deux terrains de football, un boulodrome, une piscine intercommunale et un lac arboré équipé d’un 
parcours sportif. Dans quelques semaines, l’offre sera améliorée avec la mise en service de la salle de 
polyvalente qui accueillera un dojo et une salle multi activités. Montville a toujours été une terre de 
handball, notamment en 1965, sous la houlette de Jacques Le Barbier. Ce sport continue de progresser et 
de bénéficier du soutien fort de la commune. Madame Anne-Sophie CLABAUT est ravie d’être présente ce 
soir et d’accueillir cette Assemblée générale qu’elle souhaite conviviale et fructueuse. Elle souhaite enfin 
une bonne assemblée générale. 
 
Le Président Jean-Luc LIGUORI remercie Patrice BONHOMME pour son investissement au sein du club de 
Montville. 
 
Monsieur Yannick PETIT, vice-président de la Ligue Normandie de handball, salue Madame la Maire 
ainsi que Le Président Jean-Luc LIGUORI pour son invitation. Il excuse Nicolas MARAIS, Président de la 
ligue qui se trouve à l’Assemblée générale du comité 61 à Flers. À date, la Ligue dénombre 7 832 licenciés 
contre 6 006 licenciés à la même date l’année dernière. Le comité 76 fait donc partie des comités qui 
progressent le plus. Il félicite par ailleurs deux arbitres du comité qui accèdent aux groupes supérieurs : 
Paul PARMENTIER et Corentin LEGAL qui accèdent à l’excellence nationale pour siffler les matchs de N1 et 
N2.  
 
Monsieur Mehdy LEHBIDEN, Président du club Montville, remercie la secrétaire du club pour son 
implication. 
 
Une minute d’applaudissement est observée en hommage aux handballeurs disparus. 
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2. Adoption du PV AG 2021 

Le procès-verbal de l’Assemblée générale 2021 est soumis au vote de l’Assemblée.  
 

Contre :     0     Abstention :        0      Pour : unanimité 
 
Le Président Jean-Luc LIGUORI explique que le Conseil d’administration a décidé à l’unanimité d’honorer 
Isabelle ROUSSEL, qui a commencé à travailler au sein du Comité de Seine-Maritime à l’âge de 18 ans.  
 
Madame SENCE remercie le comité de se souvenir de son mari Gérard SENCE. Trois personnes ont déjà été 
récompensées en son nom : Madame NOURTIER, Monsieur LEPETIT et Monsieur BASIRE. Gérard SENCE est 
arrivé au comité au début des années 80. À la fin de sa troisième présidence, il ne s’est pas représenté 
afin que de nouvelles idées puissent se mettre en place. Le décès de Jean-Pierre DUPLESSIS lui a fait 
revenir à la COC qu’il n’a plus quittée.  
 
Elle évoque un temps si lointain afin de revenir à la collaboration entre mon époux et Isabelle ROUSSEL. 
Elle est entrée au comité en 1984 à l’âge de 18 ans et a désormais 42 ans de carrière. Elle ne se souvient 
pas d’un quelconque différend entre eux. Ils se connaissaient tellement bien et s’appréciaient tant. Elle a 
été un pilier du comité par ses compétences, son autonomie, sa faculté d’adaptation, sa disponibilité au 
téléphone et sa connaissance des clubs, les affinités entre eux et les petites rancœurs. Elle sait également 
quel club fournira un gymnase pour des tournois, des barrages, des finales. Elle a connu le temps du 
recopiage des résultats des matchs pour la presse. Les nouvelles technologies les ont libérés de cette 
lourde tâche. En effet, elle a su s’adapter à l’informatique avec aisance.  
 
En 1991, Isabelle était invitée à Bihorel à une fête organisée pour remettre des médailles. Elle n’avait pas 
pu être présente, car c’était le jour de la naissance de ses filles. Madame SENCE a fait leur connaissance  
le lendemain. Les coups de fil de son époux à Isabelle pour la COC étaient familiers, de la maison bien sûr, 
mais également depuis les lieux de vacances et même de l’hôpital. C’est dire l’importance des liens qui 
les unissaient dans le cadre du comité. Dès sa retraite, chaque migration dans l’Eure passait par le 
comité. Lors de ces arrêts, elle a mieux connu Isabelle. Elle sait la confiance qu’elle a en Gérard. Pour 
tout le monde, Isabelle est plus qu’une secrétaire : un membre de la famille. Elle est donc heureuse de lui 
remettre cette récompense. 
 
Madame Isabelle ROUSSEL est très honorée de recevoir la récompense Gérard SENCE. Ce dernier l’a 
toujours conseillée et mise en confiance. Ils avaient la même vision du travail. Le respect était le maître 
mot de Monsieur SENCE. 12 ans de du comité et 12 ans de présidence à la COC, une réelle complicité à ses 
côtés qui restera pour elle inoubliable. Elle est très fière de l’avoir côtoyé et lui doit toute sa 
reconnaissance. Merci, Monsieur SENCE. 
 

3. Rapport moral du Président 

Mme Anne-Sophie CLABAUT, Maire de Montville, 
M. Romain TAILLEUR, Adjoint aux Sports, 
M. Yannick PETIT, Vice-Président de la Ligue, 
Mes dames et messieurs les présidents ou délégués des clubs de Seine Maritime 
 
Tout d’abord, permettez-moi de vous remercier de votre présence dans ce superbe auditorium mis 
gracieusement à notre disposition par madame la Maire de Montville. 
Montville ville dynamique tant au niveau culturel que sportif qui a connu avec son club de handball le 
Championnat de France N3. 
Enfin, Montville, une ville, n’en déplaise au Président de la Ligue, qui se situe dans le plus beau 
département de la Normandie. C’est mon côté chauvin. 
 
Depuis bientôt 2 ans et demi, nous vivons avec une épée au-dessus de la tête, mais nous avons ensemble 
continué d’avancer et malgré certaines contraintes administratives tous nos championnats ont pu arriver à 
leurs termes. 
 
Au mois de septembre 2021, le pari n’était pas gagné et une crainte fondée ne laissait pas présager un 
avenir sportif des plus radieux. 
Nous avons subi ensemble un début d’année 2022 très difficile avec des arrêts forcés. 
Mais je tiens à remercier la FFHB et son Président Philippe BANA pour son opiniâtreté, qui a mis tout en 
œuvre afin le gouvernement nous autorise à pratiquer le handball en salle. 
Et le pari a été gagné, car tous les clubs, malgré ces contraintes, ont su s’adapter aux exigences du 
moment. 
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Certes, ce ne fut par simple pour les clubs, il en a été de même pour le Comité et en particulier pour la 
COC départementale et son président Alexandre LEBIGOT, que je remercie pour sa disponibilité et la mise 
en place d’une vigie le week-end à la disposition des arbitres et des clubs. Merci pour le travail effectué 
pour trouver des solutions à vos problèmes. 
 
Je rappelle que tous les matchs reports ont été autorisés sans pénalités financières vous permettant de 
joueur même en semaine si besoin. Une période difficile pour nous tous, mais le résultat est présent. 
S’arrêter, comme certains le préconisaient, aurait été la pire des choses à faire, car aujourd’hui bon 
nombre de nos adhérents auraient quitté nos clubs. 
Je souligne et rappelle que le Comité a participé à la relance de nos activités, suite aux décisions prises 
en Conseil Territorial et validées par le Conseil d’Administration du Comité en ne procédant à aucune 
facturation à hauteur de 194 000 € ainsi que la remise de bons d’achat à chaque club de 750 €. 
 
Mentions à tous les clubs qui ont accueilli les finales de Coupe et autres pour leur excellente organisation 
avec un focus sur le club de Montivilliers et à son président Mickaël DESNOYERS et son équipe de 
bénévoles. 
 
Mentions à nos licencié(e)s qui ont participé aux divers regroupements des équipes de France Jeunes (U17, 
U19, Beach Handball). 
 
Si nous sommes heureux de leurs 1ères capes, nous constatons que ces jeunes ne restent pas en 
Normandie et alimentent les clubs de haut niveau. Si nous sommes fiers de voir des Normands en LFH ou 
LNH, je regrette que nous ne puissions en bénéficier. 
 
Le haut niveau se définit en relation étroite avec les pouvoirs publics et les instances fédérales. Le vouloir 
une fois établi, le Comité apportera toute son aide logistique. Je suis prêt à vous accompagner à condition 
que les clubs acceptent de travailler ensemble. 
 
Enfin félicitations à toutes les sections sportives pour la qualité de leur travail. 
 
AU 14/06/2022, nous comptions 7800 licences compétitives. Pour comparaison, 2018-2019 : 8739, 2019-
2020 : 9517, 2020-2021 : 6061. Ce résultat est la conséquence de votre travail. En maintenant vos liens 
avec vos adhérents, en proposant de multiples activités aussi bien salle qu’à l’extérieur, mais aussi sur les 
réseaux sociaux, voilà le résultat. Et dans ce contexte, de la part la volonté affichée de bénévoles, je 
note le « redépart » du club de Foucarmont et salue son président Alexandre LEGER, son équipe ainsi que 
M. Le Maire de la commune qui a affiché une grande volonté afin que le club perdure en zone rurale. 
 
La non-perte de nos licenciés est due à votre volonté de sportif et de dirigeant et c’est le handball qui en 
sort gagnant. Certes, sans que ce soit une généralité, nos bénévoles, essentiels à la vie du club ont du mal 
à revenir. Si les raisons sont multiples (absence de valorisation en particulier) il n’en reste pas moins que 
tant que les pouvoirs publics ne définiront pas un vrai statut du bénévole et du bénévolat nos structures 
auront du mal à fonctionner. Et le réveil risque d’être difficile… 
 
Enfin, félicitations pour toutes vos actions au sein des écoles (privées ou publiques). Pour mémoire, le 
Comité intervient en collaboration avec l’Education Nationale et Handball Académie dans le projet 
scolaire « Tous au handball » (merci à Olivier CLERMONT qui gère et intervient dans les classes primaires). 
 
Les saisons qui se succèdent apportent ses joies et ses tristesses, je pense en particulier au HBC Octeville 
qui rejoint la N1 la saison prochaine (nous sommes à votre disposition pour vous aider si vous le jugez 
utile) et félicitations à tous nos clubs pour leur maintien ou l’accession au niveau régional (RC Bolbec, AS 
Goderville, ALCL…). 
 
Dans un autre domaine, le Comité a dû s’adapter à un manque flagrant d’arbitres. Lors de l’AG de la 
Ligue, la CTA a fait état d’un constat édifiant (les raisons sont diverses et variées). Je retiendrai 3 mots : 
non-respect, incivilités, non- valorisation. 
 
Que dire de plus, si ce n’est que ce problème est l’affaire de tous. Que dire de plus que de constater que 
la commission de discipline n’a traité que 12 % de dossiers sportifs, le reste relevant exclusivement 
d’incivilités récurrentes. 
 
Chers amis reprenons-nous, travaillons ensemble pour éradiquer ces problèmes dus aux comportements 
irresponsables de manager ou de public/parents. Une attention toute particulière de la part du Comité 
sera portée vers nos JAJ afin de les protéger afin qu’ils soient reconnus et valorisés. En effet, et dans 
l’esprit qui nous anime, « savoir redonner » nous équiperons les JAJ pour la saison à venir. C’est une façon 
de les valoriser et de leur dire merci. 
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Nous les accompagnerons aux mieux de nos disponibilités, mais cette action est aussi celle des clubs eux-
mêmes. Merci à Olivier CLERMONT d’avoir mis en place autant de visioconférences à l’attention des 
candidats arbitres et de se déplacer dans les clubs pour valider les écoles d’arbitrage. 
 
Enfin, concernant l’arbitrage, le Conseil d’Administration a décidé à l’unanimité de procéder à une 
revalorisation des indemnités de match au niveau départemental ainsi qu’une augmentation du 
remboursement des frais kilométriques (0,35 € à 0,40 €). 
 
La transition est toute faite ; comme vous avez pu le constater, notre trésorerie est positive. C’est le fruit 
d’un travail méticuleux durant la pandémie, mais aussi au quotidien à une gestion des plus rigoureuses 
imposée par moi. Le maître mot est encore et toujours économie pour mieux vous redonner. 
 
Dans le domaine sportif l’ETD a multiplié ses regroupements et pourtant cela fut compliqué. Outre les 
contraintes de la pandémie, il a fallu à la commission trouver sa place entre les championnats régionaux, 
départementaux, les périodes de vacances, bénéficier de la disponibilité des entraîneurs (salariés pour la 
plupart) trouver une salle. Merci à tous les clubs qui ont mis à notre disposition leurs installations. 
 
Mais : 
 

- Félicitations à nos féminines qui ont remporté le 1er trophée des Comités, 
- Félicitations à nos féminines qui, regroupées avec le Comité du Calvados, ont participé aux finales 

du Championnat de France des intercomités à Orléans. 
 
Si les masculins n’ont pas eu le même rayonnement, je puis vous assurer que ces jeunes, à force de 
travail, ont su élever leur niveau de jeu et force est de constater lors des intercomités de leur belle 
victoire contre le Val de Marne qui sera finaliste de la compétition. 
Merci et félicitations à tous les entraîneurs pour leur investissement. 
 
Mais le Comité lui-même a dû gérer un autre match, son déménagement. Pour mémoire, nous avons appris 
au mois de septembre 2021 que notre bail ne serait pas reconduit au 31/12/2022. 
Après plusieurs tractions avec le bailleur, nous avons trouvé un local à Grand-Quevilly (10 rue du 19 Mars 
– Résidence le Perthus) dont la surface permet aux salariés de travailler dans de bien meilleures 
conditions (le soleil est présent dans les bureaux). 
 
Cette nouvelle implantation a vu le jour le 03/01/2022 grâce à Isabelle qui a organisé, géré et coordonné 
le suivi des travaux du début à la fin. L’inauguration du nouveau siège se déroulera le samedi 17/09/2022 
de 10h à 17h. Vous recevrez prochainement un carton d’invitation. 
 
Et l’avenir me direz-vous. 
Comme toujours je suis optimiste et il le faut dans le contexte actuel. 
Tout d’abord, je vous informe que : 
 

- Une réunion sera programmée prochainement relative à l’élaboration d’un calendrier d’actions 
pour la saison 2022-2023 à laquelle participeront les commissions de la COC, Développement, ETD 
et arbitrage, car je souhaite les actions du Comité à votre profit soient figées, cela évitera de 
travailler dans l’urgence, 

- Une réunion territoriale est programmée le 21/06/2022 afin de mettre en place des Championnats 
interdépartementaux avec pour objectif et conséquence de proposer un niveau de jeu 
intermédiaire suite à la simplification des championnats jeunes en région votée en AG Ligue, de 
l’accompagnement des clubs par la CMCD qui vous alertera et aidera à trouver des solutions 
adéquates aux problèmes que vous rencontrerez, 

- De la poursuite de nos actions envers le hand fauteuil et le hand adapté. Une convention signée 
avec le HBC Canteleu et le CDIH permet au Comité d’intervenir dans tous les clubs à leur 
demande. 

 
À ce sujet, je tiens à féliciter Mme Brigitte BAZIN de l’AS Gournay et à son équipe qui ont obtenu la 3ème 
étoile Sport et Handicap décernée le 14/06/2022n par le Département. 
 

- De la mise en place du Beach handball 
 
Et bien entendu toute l’activité du Comité que nous devons continuer à parfaire. Aussi allons-nous 
reprendre nos échanges en venant dès le mois de septembre dans vos secteurs respectifs. 
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Comme vous l’aurez constaté, beaucoup de points ont déjà été évoqués en AG Ligue. Si le Comité 76 
participe à la mise en place d’actions territoriales, il garde toute sa spécificité. Je tiens à souligner que 
notre conseil fonctionne parfaitement, quand les hommes se respectent, s’écoutent, échangent, on ne 
peut qu’aller de l’avant et à plusieurs nous pouvons aller plus loin. 
 
Je ne cesserai pas de dire que le Comité est à votre service afin de trouver avec vous les solutions à vos 
problèmes. 
 
Pour terminer, car évoqué en AG Ligue, un rappel des plus forts. Je vous invite à gérer tous les propos 
tenus sur les réseaux sociaux. Accusé à tort, tenir des propos diffamatoires ne peuvent que laisser des 
traces ; La FFHB en la personne de son président a été alertée par le club concerné et par moi, afin que 
les textes disciplinaires soient modifiés en conséquence. Nous connaissons tous ce club et son président 
incriminés. Qu’ils soient rassurés de notre soutien indéfectible. 
Je remercie l’investissement de l’ensemble des administrateurs qui m’entourent, qui m’aident à aller de 
l’avant. À plusieurs, dans une très bonne ambiance, chacun à sa place, nous œuvrons pour vous, pour le 
handball. 
 
Merci à Olivier pour la qualité de ses interventions au sein de l’ADA/CTA qui démontre une motivation 
permanente au profit des autres. Mais il ne fait pas que de l’arbitrage, il mène d’autres chantiers. De plus 
à partir du mois de septembre 2022, tous les mercredis, il se déplacera dans les clubs afin d’évaluer les 
écoles d’arbitrage, aider les arbitres en formation ainsi que les équipes de jeunes. 
 
Enfin un grand merci à Isabelle, son investissement n’est plus à démontrer, son implication est 
permanente. Une perle pour un président. Elle sait prendre les initiatives adéquates, fait remonter les 
informations qui nécessitent une intervention du président du Comité. Bref, l’assistante de direction, la 
collaboratrice par excellence. 
 
Je vous souhaite une excellente assemblée générale ainsi qu’une très belle saison 2022/2023. 
 
Le Président du Comité 
Jean-Luc LIGUORI 
 

4. Rapport des commissions saison 2021/2022 

 COMMISSION ORGANISATION DES COMPÉTITIONS (Alexandre LEBIGOT) 
 

En l’absence de remarques de la part de l’Assemblée, le compte-rendu est soumis au vote. 
 

Contre :     0        Abstention :     0        Pour : unanimité 
 

 ÉQUIPE DÉPARTEMENTALE D’ARBITRAGE – CTA (Patrick MEZARA) 
 

En l’absence de remarques de la part de l’Assemblée, le compte-rendu est soumis au vote. 
 

Contre :     0        Abstention :     0        Pour : unanimité 
 

 COMMISSION TECHNIQUE DÉTECTION / SÉLECTIONS JEUNES – ETD (Patrick METAYER) 
 

En l’absence de remarques de la part de l’Assemblée, le compte-rendu est soumis au vote. 
 

Contre :     0        Abstention :     0        Pour : unanimité 
 

 COMMISSION ÉQUIPE DÉPARTEMENTALE D’ARBITRAGE - EDA (Patrick MEZARA) 
 

En l’absence de remarques de la part de l’Assemblée, le compte-rendu est soumis au vote. 
 

Contre :     0        Abstention :     0        Pour : unanimité 
 

 COMMISSION DÉVELOPPEMENT (Isabelle RICARD) 
 

En l’absence de remarques de la part de l’Assemblée, le compte-rendu est soumis au vote. 
 

Contre :     0        Abstention :     0        Pour : unanimité 
 

 COMMISSION CONTRIBUTION MUTUALISÉE DES CLUBS AU DÉVELOPPEMENT (Thierry THOMAS) 
 

En l’absence de remarques de la part de l’Assemblée, le compte-rendu est soumis au vote. 
 

Contre :     0        Abstention :     0        Pour : unanimité 
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 COMMISSION DES ÉQUIPEMENTS (Alexandre LEBIGOT) 
 

En l’absence de remarques de la part de l’Assemblée, le compte-rendu est soumis au vote. 
 

Contre :     0        Abstention :     0        Pour : unanimité 
 

 COMMISSION COMMUNICATION, PARTENAIRES ET STATISTIQUES (Jean Luc LIGUORI) 
 

En l’absence de remarques de la part de l’Assemblée, le compte-rendu est soumis au vote. 
 

Contre :     0        Abstention :     0        Pour : unanimité 
 

 COMMISSION DES FINANCES – TRESORERIE (Mathieu PERRU) 
 

En l’absence de remarques de la part de l’Assemblée, le compte-rendu est soumis au vote. 
 

Contre :     0        Abstention :     0        Pour : unanimité 
 
 

5. Rapport de la trésorerie (SCENO) et Vérificateurs aux comptes 

« Nous soussignons, Béatrice PETIT et Jacqueline LECACHEUR, nous être rendus au siège du comité de 
Seine-Maritime de handball, le mercredi 8 juin pour assurer la mission de vérification des comptes qui 
nous a été confiée lors de la dernière Assemblée générale. Nous avons pu procéder en présence Madame 
Françoise TERNOIS, secrétaire du Comité à la vérification des documents comptables et sociaux et des 
justificatifs s’y rapportant. La comptabilité de l’exercice 2021 est conforme au plan comptable et aux 
textes en vigueur qui régissent les associations. La bonne lecture des comptes n’attire aucun 
commentaire particulier ». 
 
 

6. Élection des vérificateurs aux comptes pour la saison 2022/2023 

Le Président Jean-Luc LIGUORI remercie Béatrice PETIT et Jacqueline LECACHEUR pour le travail réalisé 
et propose qu’elles soient reconduites dans leurs fonctions. 
 

Contre :     0     Abstention :        0      Pour : unanimité 
 
Madame PETIT et Madame LECACHEUR seront vérificateurs aux Comptes pour la saison 2022/2023. 
 
 

7. Projets des Commissions - Saison 2022/2023 

 COMMISSION ORGANISATION DES COMPÉTITIONS (Alexandre LEBIGOT) 
 

En l’absence de remarques de la part de l’Assemblée, le compte-rendu est soumis au vote. 
 

Contre :     0        Abstention :     0        Pour : unanimité 
 

 COMMISSION CONTRIBUTION MUTUALISÉE DES CLUBS AU DÉVELOPPEMENT (Thierry THOMAS) 
 

Monsieur Thierry THOMAS indique qu’il a été décidé de poursuivre le projet, de répondre 
principalement aux exigences régionales et de vous accompagner sur les sélections départementales. 
L’école d’arbitrage est obligatoire pour tous les clubs région à partir de l’année prochaine. De plus, il a 
été décidé de continuer à travailler avec les clubs départementaux. Enfin, Thierry THOMAS ira à la 
rencontre des clubs pour les accompagner et les guider. 
 

En l’absence de remarques de la part de l’Assemblée, le compte-rendu est soumis au vote. 
 

Contre :     0        Abstention :     0        Pour : unanimité 
 

 COMMISSION DES FINANCES (Mathieu PERRU pour les Redevances et Indemnités) 
 

En l’absence de remarques de la part de l’Assemblée, le compte-rendu est soumis au vote. 
 

Contre :     0        Abstention :     0        Pour : unanimité 
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8. RÉCOMPENSES ET MÉDAILLES 2021/2022 

Les récompenses sont données aux clubs suivants : 
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Les médailles sont remises aux personnes suivantes : 
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9. Vœux des clubs 

Le Président Jean-Luc LIGUORI a étudié la régularisation des anomalies en temps réel (scores et points 
concernant tous matchs, mais également ceux dont les équipes évoluent en catégorie inférieure). Le 
Président a demandé à la COC de s’en occuper afin que cela soit fait tous les week-ends et que les clubs 
qui évoluent dans ce type de championnat aient les bons résultats le plus rapidement possible. 
 
Le deuxième vœu concernait la dérogation exceptionnelle pour des gabarits hors norme aux jeunes 
évoluant dans les clubs de comité ou ligue. La réponse est non. Seuls les joueurs ou joueuses en pôle 
peuvent avoir un niveau dérogatoire. La réponse apportée par Nicolas MARAIS est identique sur ce point. 
Ce vœu n’est pas encore accepté même si des évolutions pourraient être apportées dans les années à 
venir. 
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Monsieur Patrick METAYER explique qu’une charte a été réalisée au sein de l’équipe de l’ETD sur la base 
des points qui ont été adressés au cours de la saison concernant le fait de ne pas « voler » des joueurs 
d’un club. Malheureusement, il ne sera pas possible d’annuler à 100 %. 
 

Les stages des générations 2009 ont commencé. Le stage masculin se déroule à Notre-Dame-de -
Gravenchon. Le fonctionnement est identique pour les équipes féminines. Il remercie par ailleurs les clubs 
et les parents pour la mise à disposition des salles. Pour rappel, les calendriers fédéraux imposent des 
dates pour les intercomités. Enfin, les détections des générations 2010 féminines et masculines 
débuteront en septembre ou octobre. 
 

10. Redevances, indemnités, licences 2022/2023 

En l’absence de remarques de la part de l’Assemblée, le compte rendu est soumis au vote. 
 

Contre :     0        Abstention :     0        Pour : unanimité 
 

11. Budget prévisionnel 2022 

En l’absence de remarques de la part de l’Assemblée, le budget prévisionnel 2022 est soumis au vote. 
 

Contre :     0        Abstention :     0        Pour : unanimité 
 

12. Modification des Statuts du Comité de Seine-Maritime de Handball 
(nouvelle adresse postale) 

Ce point a été traité. 
 

13. Questions diverses 

Monsieur Thierry THOMAS précise que de nouvelles règles d’arbitrage seront appliquées dès l’année 
prochaine. 
 

Monsieur Yannick PETIT ajoute que les nouvelles règles ont été validées pour le 1er juillet. Parmi 7 
règles, 3 sont réservées au monde professionnel et national N1. Par conséquent, 4 règles concernent les 
clubs présents ce soir, à commencer par le changement de passes sur le jeu passif de 6 à 4 passes. De 
plus, l’engagement ne sera plus nécessairement réalisé à partir du point central du terrain. Par ailleurs, 
une sanction directe sera délivrée à un joueur tirant dans la tête du gardien ou lors d’un jet de 7 mètres 
(carton rouge en cas de tir dans la tête). Enfin, l’IHF a signé et a informé toutes les fédérations 
internationales que le ballon officiel de handball serait un ballon sans colle. Pour le moment, cela ne 
signifie pas que la colle est interdite. En effet, la maire de Paris a demandé à l’IHF de faire voter ce 
texte, car elle ne veut plus de colle dans ses gymnases. 
 

Le Président Jean-Luc LIGUORI considère que la technicité des filles et des garçons existe grâce à la 
colle. Or tous les fondamentaux devront recommencer sans colle. L’intensité de jeu ne sera en réalité pas 
la même. Le Président fait partie de la commission fédérale qui traite entre 10 et 12 dossiers chaque 
année au sujet de l’utilisation de la colle suite à des arrêtés municipaux. 
 

La trésorière demande à ce que les comptes de la Caisse d’Epargne soient transférés dans leur totalité 
au Crédit Agricole, cette demande est acceptée à l’unanimité. 
 

Monsieur Romain TAILLEUR a assisté avec plaisir à cette assemblée générale qui s’est déroulée dans une 
bonne ambiance et souhaite une excellente saison prochaine aux clubs. 
 

Monsieur Yannick PETIT constate au regard de la rapidité des votes que les projets ne font pas l’objet de 
discussions. Le Comité de Seine-Maritime est celui qui a le plus travaillé pendant les deux ans et demi de 
crise sanitaire et qui a perdu le moins de licenciés.  
 

Le Président Jean-Luc LIGUORI invite les présidents des clubs à aller de l’avant. L’équipe du Comité 76 
reste à leur entière disposition en conservant la bonne humeur et reste optimiste pour l’avenir. Il précise 
qu’il se déplace au sein des assemblées des clubs quand on le lui demande. Il retrouvera donc l’ensemble 
des clubs à la rentrée pour du handball à 7, à 4, adapté et fauteuil. Il souhaite enfin une excellente saison 
2022-2023. 
   Le Président 
  LIGUORI Jean-Luc   
 
 

PV adopté par l’Assemblée Générale du 23 juin 2023 à Blangy-sur-Bresle.     
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Retrouvez toutes les news du Handball Seinomarin sur : 

www.handball76.org 

 
 
 
 
 
 

 
 

Retrouvez toutes les news du Handball Normand sur : 

www.handball-normandie.fr 

 
 
 
 
 
 

 
 

Retrouvez toutes les news du Handball Français sur : 

www.ffhandball.fr 

 
 
 

http://www.handball76.org/
http://www.handball-normandie.fr/
http://www.ffhandball.fr/

